



# BILLET PASTORAL PAR LAURA

## Décembre 2023

Chers membres de l'Église Protestante unie de Saumur,

Dans cette période où l'actualité mondiale est particulièrement troublée et conflictuelle, le temps de l'Avent s'inscrit comme une sorte de mise en suspens des activités habituelles pour prendre une note plus festive, plus légère. Malgré son nom évoquant l'avènement ou l'attente joyeuse en vue de la célébration de la naissance de Jésus-Christ, du Sauveur, l'Avent est devenu un espace où la frénésie consumériste vient dénaturer la signification profonde de ce mot. L'Avent tout comme Noël, sont des moments où beaucoup se souhaitent la paix, tandis que d'autres continuent à se faire la guerre, des espaces où les tensions et les divisions se substituent au dialogue et un mélange de traditions païennes et chrétiennes, où s'entremêlent à la fois le séculier et le religieux.

Une tradition courante dans certains pays occidentaux consiste à ouvrir chaque jour une porte d'un calendrier de l'Avent, marquant ainsi le compte à rebours jusqu'à Noël. Profitons de cette opportunité pour ouvrir chaque jour la porte de notre cœur et nous immerger dans la Parole biblique. Méditons sur un verset quotidien pour réfléchir davantage à la signification de cette période, tant pour nous que pour les autres. Au-delà des aspects festifs, commerciaux ou traditionnels, l'attente de Noël souligne un besoin fondamental de l'être humain : celui de se rencontrer, de dialoguer, de se connecter. Ainsi, l'Avent peut devenir un temps de préparation à la rencontre, avec soi-même, avec Dieu et avec nos semblables.

Une autre coutume consiste à embellir et à rendre rutilant et scintillant l'intérieur de nos maisons. Toutefois ne négligeons-nous pas souvent notre être intérieur au profit de ce qui se voit ? Au moment le plus sombre de l'année, l'attente du retour de la lumière et donc de la vie était déjà présent dans les traditions païennes. Cette symbolique a été reprise par la chrétienté pour illustrer le projet divin d'incarner la vraie lumière, la vérité et la vie, au milieu des ténèbres humaines et donc de venir la sauver. La clarté divine habite la fragilité d'un nouveau-né, qui à son tour, nous parle de celle de notre humanité et nous rappelle ce qui nous manque le plus et que seul Dieu peut nous donner : l'amour inconditionnel. Par son fils dont nous nous remémorons la naissance, Dieu se fait sauveur et lumière pour les nations, cadeau gracieux, dont nous sommes invités à témoigner en mots et en actions. Par cela, nous devenons aussi lumineux et joyeux que mille guirlandes et lanternes, éclairant ce monde malgré son visage étrange et sombre, source d'angoisse et de peur.

Je vous souhaite une attente riche de promesses, douce et fraternelle et un cheminement paisible et rempli d'espérance à la rencontre de Dieu qui est et sera avec vous, à Noël et à tout jamais.

**LAURA**